

III Jornadas Científicas sobre Medio Ambiente. Asociación de Universidades Grupo Montevideo, La Plata, 1997.

# Proyecto de Diseño Industrial, Vehículo Eléctrico Utilitario.

Federico Del Giorgio Solfa.

Cita:

Federico Del Giorgio Solfa (Octubre, 1997). *Proyecto de Diseño Industrial, Vehículo Eléctrico Utilitario. III Jornadas Científicas sobre Medio Ambiente. Asociación de Universidades Grupo Montevideo, La Plata.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/del.giorgio.solfa/28>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/pa9s/zfN>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.  
Para ver una copia de esta licencia, visite  
<https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/deed.es>.

*Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.*

**Área Temática: 6**

**PROYECTO DE DISEÑO INDUSTRIAL,  
VEHÍCULO ELÉCTRICO UTILITARIO**

---

**DEL GIORGIO SOLFA, Federico**

*Taller de Diseño Industrial V, Cátedra "A". Departamento de Diseño Industrial. Facultad de Bellas Artes, UNLP. Diagonal 78 N° 680 (1900) La Plata, Argentina. Telefax: (0221) 71-5501. E-mail: arojas@ing.unlp.edu.ar*

Ante la necesidad de las industrias de utilizar vehículos para el transporte de cargas internas sin generar gases, se ha optado por la energía eléctrica como alternativa. Para realizar un estudio de mercado sobre los vehículos de estas características que hoy prestan utilidad en las fábricas, se entrevistaron las siguientes empresas: MELES ARGENTINA (Representantes Maszyn w Lezassku, Polonia), ACROBAT (Representantes Cushman, USA) y JACTO (Brasil).

Los resultados que arrojó dicho estudio fueron: baja calidad de terminación de sus productos, desactualización tecnológica, problemas de ergonomía física-visual. También se comprobó que tanto los vehículos de Polonia como los de USA, poseían el mismo paquete motor, de origen estadounidense.

Esta situación, dio viabilidad al desarrollo de un vehículo de transporte, utilizando la mecánica, la electromecánica y la electrónica de los vehículos existentes, pero optimizando la conducción, el transporte y el mantenimiento.

El rediseño sería un factor de importancia fundamental a la hora de repensar el producto. Las características tecnológicas, facilitarían su futura producción por parte de las PyMEs.

Durante el desarrollo del proyecto, se evaluaron entre otros aspectos: normas de empaques y transportes. Al respecto, se entrevistaron las siguientes organizaciones: IRAM (Instituto de Racionalización Argentina de Materiales), ARLOG (Asociación Argentina de Logística) y el Instituto Argentino del Envase. Como resultado del proyecto, se obtuvo un chasis que, sintetizado desde función física, utiliza el mínimo número de componentes entorno a una columna central. La caja de carga responde a medidas estándar de cargas paletizables. Se diseñó un sistema eficiente de anclaje del pack de baterías.

De esta forma, se espera atraer al mercado para que aumente su aplicación en distintos ámbitos.